

# *EDITORIAL*

La Revista Humanismo y Cambio Social, de la Facultad de Humanidades y Ciencias Jurídicas de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua, UNAN-Managua, presenta su edición número 11, correspondiente al año 5. En este último año 2018, el proceso editorial ha pasado distintas facetas; estamos migrando del formato físico y asumiendo el reto de continuar como una revista con formato digital, esto supone cambios fundamentales en el proceso editorial, renovación del equipo editor y fortalecimiento de los órganos editoriales que sustentan las revistas académicas, todo ello, con vistas a establecernos dentro de los índices en los que ya estamos incluidos y búsqueda de indexación en nuevos índices de prestigio académico y científico.

Para este número que presentamos, se ha tenido el esfuerzo del Consejo Editorial y del Equipo Técnico y de Diseño, además se ha contado con el apoyo desinteresado de lectores que han evaluado y aportado sus revisiones a los artículos que lo contienen, por supuesto, el aporte de los articulistas y ensayistas que confían en nuestra revista es invaluable.

Este número, cuenta con cinco artículos y dos ensayos, los primeros producto de procesos de investigaciones elaboradas; los ensayos son reflexiones profundas que denotan un amplio manejo de los autores en las temáticas que desarrollan.

Igualdad política femenina en Nicaragua: estrategia pública y cambio social durante el periodo 2007-2016. Es el título del primer artículo que abre esta revista, su autor, el joven politólogo y máster Jonathan Flores, desarrolla un recorrido sobre los avances en materia de la estrategia desarrollada por el Estado nicaragüense para equiparar en igualdad y equidad la relación entre mujeres y hombres tanto en puestos públicos institucionales como en las relaciones sociales.

El texto que nos presenta el joven maestro Henry Luis López García, estadístico e investigador, hace un excelente análisis sobre el estado actual





de la Seguridad Alimentaria y Nutricional de las comunidades en pobreza severa de cinco municipios del departamento de Masaya, profundiza en variables propias de la medición de la seguridad e inseguridad alimentaria, excelente aporte que indica la importancia del roll de las mujeres en la producción de alimentos.

Los Psicólogos Amador, Salinas y Pérez, analizan el consumo de sustancias psicoactivas y su relación con el riesgo suicida en usuarios de centros de rehabilitación de adicciones. Muestran con datos estadísticos y análisis pertinentes de la ciencia psicológica, que la ideación suicida está relacionada de manera leve con el consumo de sustancias.

El Antropólogo social e investigador, Carlos Lennys Cruz, aborda desde una visión comparativa, las concepciones de vida deseable de los pueblos indígenas del Pacífico, Centro y Norte de Nicaragua; evidenciando la riqueza cultural y las Prácticas del desarrollo desde las propias visiones de los pueblos indígenas en Nicaragua.

Sagrario Balladares Navarro, experimentada Arqueóloga nicaragüense, examina desde el enfoque de los Estudios Regionales, y la interdisciplinariedad, la dinámica social del Valle de Sébaco; con ello, se acerca a una localidad de profunda importancia en el mundo prehispánico, colonial e independiente de Nicaragua; contrasta conceptos teóricos y analiza desde distintos indicadores, el abordaje de la Localidad de Sebaco.

El máster, Leonardo Danilo González Estrada, abogado y estudioso profundo de los procesos socio históricos Nuestramericanos, realiza un análisis del aporte de la historia Oral como método, técnica y herramienta propia para la comprensión de la otra historia, la historia negada, la historia desde y de los de abajo, en contraposición del correlato hegemónico; aportando así, un interesante enfoque propio.

El joven politólogo de la Universidad Abierta Interamericana UAI, Adrian Rocha, realiza una excelente reflexión titulada: Facundo, entre la naturaleza y la condición humana, mostrando con estas reflexiones la condición del exmandatario Argentino Domingo Sarmiento, por la construcción del Estado nación argentino.

La Revista Humanismo y Cambio Social, mantiene su formato de temas variados o misceláneos, siguiendo el modelo renovado de diseño gráfico mostrado en la edición número 10.

El Equipo Editorial de la revista Humanismo y Cambio Social expresa su agradecimiento a todo el personal involucrado, autores, lectores, revisores, entre ellos, de especial importancia: a nuestro diseñador gráfico Marvin Sandino y a nuestra especialista en soporte técnico Ángela López y al Director del Departamento de Inglés de la Facultad de Educación e Idiomas; sus aportes son invaluable en la edición del número 11 de nuestra Revista.

Invitamos a todos nuestros lectores, suscriptores, docentes de nuestra Facultad, colegas y comunidad académica nacional e internacional a que sigan colaborando en este proyecto académico .

*Dr. Marvin Antonio Villalta Orozco*

Editor

hycs@unan.edu.ni

*Dr. Mario Miguel Cienfuegos Narváez*

Editor adjunto de Sección

mariomiguelcienfuegos@gmail.com

